

EL REPUBLICANO

DIARIO DE LA MAÑANA

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante, numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio a toda hora del día y de la noche. Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

Año I || San José, C. R., martes 9 de abril de 1912 || Núm. 70

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente a la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran surtido de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS
JOSE MARIA CASTILLO
PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas a la pasta aguada y en gradas del color que se elija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones enténderse con el Ingeniero LESMES S. JIMENEZ

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

ALFONSO ALTSCHUL

REPRESENTANTE Y APODERADO

de numerosas é importantes casas y fábricas alemanas

Oficina:—Bajos del Centro Español, casa de don Luis Robert.—San José de Costa Rica.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tablilla, traslajo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró a la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA.

San José, marzo 21 de 1912.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas

INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, álbums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinidad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA NIGRO ZAPATERIA

Por que se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Barcelona, 3.—Dos niños de 13 años declararon que hace como 5 días una mujer intentó robarlos ofreciéndoles golosinas. Entre las muchas prisioneras concideron á Enriqueta, diciendo que es ella quien quiso robarlos; ésto ha causado sensación.

Londres, 3.—El vapor «Tetranova» que llegó de Akarw, Nueva Zelandia, trae despachos del Capitán Scott, en que describe los esfuerzos hechos para llegar al Polo Sur. Los últimos despachos alcanzan al 3 de enero, escritos á los 83°32' Sur, 150 millas del Polo. Scott va hacia el Norte en compañía de cinco individuos llevando provisiones para un mes. Tiene confianza en el buen éxito de la empresa siempre que el tiempo se mantenga como hasta la presente. Su gente conserva ánimo sereno y salud perfecta.

Constantinopla, 3.—Ha ocurrido un gran terremoto que ha causado grandes daños; témesese que haya muertos; no hay detalles.

Nueva York, 3.—La Highway Protective Society anuncia que un trimestre hubo 91 muertos y 506 heridos en el tráfico de las calles. Los automóviles mataron 39, los tranvías 31 y los carros 21.

San Luis, 3.—Continúa subiendo el Mississippi. Los perjuicios se aumentan; el tráfico se ha suspendido. Muchos ferrocarriles han suspendido el tráfico.

Las Chelby Schneider Water Ally en estado India ha perdido muchísimo.

Viena, 3.—Gran sensación ha causado el rumor que Francisco José amenaza con la abdicación si Hungría no acepta reforma del ejército que se le propuso. El Canciller ha reunido el consejo y asegura que lo convencerá para que acepten los deseos del Emperador.

Manila, 3.—Un gran incendio destruyó bodegas de la Standard Oil Co situadas sobre el río Passig; pérdidas calculadas en un millón 500 mil dólares.

San Juan de Puerto Rico, 30.—Mr. Knox embarcó esta mañana rumbo Haití.

Washington, 3.—Como se había previsto al anochecer después de intrincadísimos debates pasó la ley Underwood que reduce la tarifa de lana, en votación de 189 contra 92, notoria unión entre demócratas y republicanos.

QUIERE USTED COMER BIEN, y hospedarse en un hotel de confianza donde puede usted llevar su familia que será servida con esmero, prontitud y aseo, diríjase sin vacilar al nuevo Restaurant

“EL COSMOPOLITA”

Situado 50 varas al Norte de la esquina N. O. del Mercado, Calle del Paso de la Vaca

Especialidad en cuartos ventilados é higiénicos, propios para las familias que deseen trasladarse á esta capital, y en todo lo que se relaciona con un buen servicio. Precios al alcance de todos los bolsillos.

México, 3.—En línea de Cuernavaca los zapa'istas detuvieron y atacaron 1 tren de pasajeros, iba escoltado por 30 federales; en los alrededores de Las Tres Marias todos los federales, maquinistas y 4 pasajeros fueron muertos, el resto fueron maltratados y robados. Unas damas que iban posadas de pánico durante el tiroteo rezaban.

Lima, 4.—La parte comercial de Mollendo fué destruída por un incendio.

Washington, 4.—Taft pidió al Congreso autorización de 500 mil hombres para combatir inundaciones del Mississippi, que se pondrán á disposición de los ingenieros militares.

Memphis, 4.—El Mississippi sigue subiendo, habiendo subido un pie en 24 horas. Témesese que se rompa el dique, ocasionando grandes destrozos; muchísima gente emigra. No se han confirmado noticias que durante la noche fueron completamente arrasados Nuevo Madrid y Nuevo Cairo, cuyos habitantes huyeron todos á las lomas vecinas.

Pekín, 4.—El Ministro americano pidió á Yuan que á toda costa evite que las amenazas de los sublevados de atacar los hospitales y misiones se lleven á efecto. En Poning hay continuamente desórdenes robos é incendios.

Tokio, 4.—Murió de Tuberculosis el Ministro de la Guerra, General Shilar Ekú Oshimote.

París, 4.—El Club Havre obsequió en su despedida á Mr. Bacon, ex-Embajador americano con un plato de plata en conmemoración de la fundación del Club que tan dignamente presidió.

Chihuahua, 3.—Se espera próximamente una batalla en los alrededores de Torreón, Orozco confía en el triunfo, pues sus fuerzas son tres veces superiores en número á los federales.

Stockolmo, 4.—El Gobierno concedió sufragio igual al de los hombres á las mujeres.

Constantinopla, 4.—A consecuencia de

las heridas que recibió cuando fué capturado Pintas, el asesino del Príncipe Copaslo, murió. En Simos confesó al Gobernador que le pagaron por el asesinato.

Londres, 4.—María Davis es la primera mujer que vuela al través del canal Inglés. Saló de Hendon esta mañana á las 9 y 30 acompañada de Amel, con intención de no detenerse sino hasta su llegada á París. Llegó á Dover á las 11 y 15 pasando á gran altura y con mucha rapidez con rumbo á París; descendió en Ambehus donde almorzó y visitaron el Club aereo, emprendiendo el vuelo hacia Issy donde descendió al atardecer, siguiendo enseguida para París.

París, 4.—El Corresponsal del «New York Times» asegura saber de fuente fidedigna que el Gobierno francés, por medio de los corredores de la Bolsa, rehusarán anotar en ella los valores Italianos, en vista de las severas medidas que Italia ha tomado contra las compañías de seguros extranjeras.

Londres, 4.—Asegúrase que el doctor Wutín Frank será nombrado Ministro de China en Washington.

Nueva Orleans, 4.—Según despachos de Tegucigalpa, el señor Bonilla, Presidente de la República, se encuentra grave de brigh; se dice que no habiendo Vicepresidente, se convocará á elecciones para nombrarlo. Se cree que Francisco Bertrand, exprovisional, sea el favorecido. Máximo Rosales es el único opositor.

Washington, 4.—Más de mil representantes de los estados algodoneeros se reunieron para discutir problemas relativos á la industria.

Madrid, 4.—Antes de marcharse Cánalejas con su señora á Sevilla, de donde regresará el lunes, conferenció largamente con los señores ministros, para darle pronta solución á asuntos que tienen entre manos.

Brooklyn, 4.—Falleció un millonario sin testar, dejando 30 millones de dólares.

Janesville Wis, 5.—Alegando malísimo servicio ferroviario, Mr. McDonald hotelero, semanalmente hace viaje en aeroplano al lago Koshkonsong de donde regresa cargado de pescado.

New York, 5.—Informan que en la apertura el Congreso Madero dijo que las intervenciones hacían desaparecer la guerra entre mejicanos y aunque como jóvenes despreñan la vida, aman su libertad y su dignidad más que su propia vida. La prensa americana comentando anterior declaración la interpreta como que Méjico ha dispuesto pelear hasta último momento, calculan que si la guerra del Transvaal costó á Inglaterra cien mil vidas, y un villón de dollars, la pacificación de Méjico nos costará muchísimo más en atención á que es más poblado y con mayores recursos que el Transvaal, á propósito del tratado con el Ja-

Pasa á la 4ª página.

CERVECERIA TRAUBE

GRAN FABRICA DE CERVEZA,
FRESCOS Y AGUAS GASEOSAS
UNICA EN EL PAIS

cuya producción de las máquinas refrigeradoras

••• es de treinta toneladas diariamente •••

CERVEZA

Estrella, Lager Bier, Doble y Sencilla,
Negra y Blanca Sencilla

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Clmutz, Moravia, Lúpulo de Saar, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por medio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

En la fabricación de aguas gaseosas se emplea ácido carbónico líquido.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarparrilla

El triunfo

Terminó la campaña electoral verificada para la renovación de la mitad de los representantes del pueblo en el Congreso Constitucional. Y terminó como nosotros lo habíamos presumido, con gran satisfacción de nuestra parte, pues el resultado final habla muy alto en favor del Partido Republicano histórico de Costa Rica, y hace honor al nombre de nuestra patria.

La elección del domingo constituye uno de los más hermosos triunfos alcanzados por el civismo de las electorales que representan la opinión nacional; esa elección fué una piedra de toque, en la cual los republicanos de verdad demostraron una vez más la altitud de sus ideales, la virtud de su disciplina, la firmeza de su indomable carácter.

Partido que como el republicano lucha, a la luz del día, con la verdad por divisa y el honor y la dignidad por armas; partido que combate, con sus propias fuerzas, contra el poder corruptor del dinero y contra el más corruptor y más vergonzoso, el poder oficial,—representado por Gobernadores, Jefes Políticos, Agentes de Policía, Jefes de Resguardos, etc., servidores incondicionales de un Ministro que no haría honor á Administraciones sobre cuyo recuerdo pesa como una losa la execración del país;—partido que sin embargo de la desigualdad de la pelea, va á ella tranquilamente, con su frente levantada, pensando tan sólo en el nombre de la Patria, y logra salvarla alcanzando hacer suya la mitad de la representación nacional, es un partido victorioso, es un partido que ha triunfado.

Si, el Partido Republicano, el Partido Republicano histórico de Costa Rica, ha triunfado gloriosamente una vez más, para orgullo suyo y honor de la tierra costarricense.

El Partido Republicano de Costa Rica, que ha luchado con denuedo siempre por salvar las instituciones patrias, ha demostrado una vez más cuánto vale la altiva conducta de los ciudadanos que lo forman, siempre firmes, sinceros siempre. Una vez más el pueblo honrado ha respondido con dignidad al llamamiento que

le hicieron sus compañeros; él, que como una sola voluntad se presentó dando su voto á favor de don Ricardo Jiménez para Presidente de la República, volvió á comparecer ahora, para unirse como sus representantes en el Poder Legislativo á quienes juzgó dignos de su confianza.

San José, la Provincia republicana por excelencia que se negó á dar su voto al candidato impuesto por el ex Presidente Esquivel; San José, que en todos los momentos ha hecho demostración de su espíritu altivo y viril; San José, según el vaticinio de un político de Ministerio, llegaría en absoluto su voto á los republicanos, quienes haciendo mucho, lograrían obtener de la electoral josefina un diputado.

Y la electoral josefina contestó, enérgica y valerosa, dando á los republicanos cinco representantes propietarios y un suplente, hallándose entre los primeros el incansable Jefe del Partido Republicano de Costa Rica, el apóstol nunca vencido de nuestra democracia, el Lic. don Máximo Fernández; un hombre modesto, de altas virtudes, de criterio independiente y honrado, el Dr. Calderón Muñoz; y tres compañeros más que son el exponente de la juventud que vale por sus méritos y por su inteligencia: Claudio González, Enrique Pinto y Juan Felipe Picado. Luis Castro Ureña tiene un valor intrínseco que nadie discute, como cerebro y como carácter. Por eso iba en la lista de los republicanos.

La electoral de Heredia rechazó la impostura y eligió como sus representantes á dos jóvenes que valen mucho y que han venido á ocupar los puestos que abandonaron soldados desertores de las filas republicanas.

El demás contingente republicano del país, es honra y prez de la causa republicana.

Estamos, pues, de plácemes. Nuestra tarea no ha sido infructuosa; ella será de gran provecho para la Nación.

ERRE

DESPUES DE LA BATALLA muertos, heridos, contusos

Antier se libró al fin la gran batalla... de algunos apóstatas contra la libertad electora; pero podemos ufarnos de que, á pesar del maquilavelismo más refinado puesto en práctica por antiguos discípulos de los viejos y corrompidos maestros aun hay honor en Costa Rica; aun no están prostituidas todas las conciencias, y aun llegarán al Congreso, en el próximo período constitucional, representantes verdaderos del pueblo, no instrumentos de la falacia y de la picardía.

Electorales enteras custodiadas por el Jefe Político del cantón y por el Secretario privado del Presidente de la República (Dios perdone á Astúa); algún elector preso á última hora, y otras cosas por el estilo se vieron ayer aquí; pero la entereza de los verdaderos republicanos no se doblegó, y su voluntad quedará marcada en la historia como eterna protesta contra la imposición de los que, después de predicar democracia y tronar contra la tiranía, son ahora terribles sicarios al servicio de la autocracia.

Muertos habidos en la acción: las esperanzas de unos cuantos infelices, que creyeron en la omnipotencia de arriba (el arriba político) para forzar las convicciones de los hombres honrados; ítem las ilusiones de muchos *benévolo*s, que no pueden explicarse cómo miembros de un gobierno del pueblo y para el pueblo, se echan sobre el pueblo, conculcando sus libertades; ítem, los restos del honor de algunos fracasados, que se presaron á todo para conseguir de algún Secretario, como limosna, una diputación, como si el Secretario fuera el llamado á disponer de las libertades populares.

Heridos y contusos: los principios de la democracia, como de costumbre pero, como de costumbre también, ellos sanarán, para volver á la inacabable lucha de las ideas puras contra la maldad, porque en Costa Rica no faltará nunca algún justo para salvar la dignidad de la Nación.

Nuestros parabienes á los electos por el voto espontáneo y libre de sus conciudadanos, y nuestro anatema para los que, olvidando sus promesas y juramentos, pisotean el derecho y menosprecian el decoro, con tal de saclar sus pasiones y de dar satisfacción á sus perversos instintos.

DICK.

POSDATA:—Unos cuentan, que varios electores de lejos, partieron ayer á pasear por Limón. Son de los mismos que el domingo tenían almuerzo preparado.

—Y esto ¿qué tiene que ver con el asunto?

—Hombre, yo no sé.

Vale.—DICK.

Movimiento diario

Los que viajan

George N. Hope, para Guatemala.
Francisco Mañteri, para Europa.
Magín Rodríguez, para Colón.
José Catus, para Cuba.
María González, para España.
Juan Giralt, para España.
María C. Quesada, para España.
Ernesto Fernández, para Estados Unidos de América.
César y Ricardo Arguedas, para Estados Unidos de América.
Adrián Collado, y José Feo para Europa.

Isidro J. del Campo, para Colón.
Alicia Ortega, para Nicaragua.

Los que nacen

María, de Elías Oviedo y Juana Hernández.
Hermínia, de Ma'aquías Meléndez y Rafael Vargas.
Dorotea, de Paul Carl Mieschel y Olga Jentsch.
María, de Luis Chacón y Dolores Castro.
Innomiada, de Etelvina Chinchilla.
Ramona, de Lino Solano y Marcelina Solano.
Innomiada, de Eduvina Guzmán.
Otilia, de Rafaela Madrigal.

Los que mueren

María Rueda, 15 años
María Poveda, 1 año
Innomiada Guzmán,
Juan Fuentes, 1 día
Gabriela Sánchez, 56 años

De Justicia

Juzgados y Alcaldías

Se admitió el recurso de apelación en la causa contra Manuel Zúñiga.

—Se previno al reo Miguel Soto Chaverri á quien se capturó para que nombre defensor.

—Se ordenó al Jefe Político del Naranjo la captura de Mario Solano.

Las grandes ideas

Costa Rica es un gran pueblo, no por su extensión ni por su población, sino por su vida republicana.

Modestamente pero con paso seguro, va entre las naciones pacíficas y civilizadas, por el camino de la libertad.

Nada de revoluciones: sus campañas son como las que dió el domingo 7 al elegir sus representantes al Congreso; un grupo de ciudadanos, los unos profesionales é industriales de las ciudades, y los otros aldeanos, labriegos sencillos que se reunieron en Asamblea para designar los diputados á la Asamblea Nacional.

Los unos, la parte más venerable del país, viejos como don José Manuel Salazar, de lengua barba y porte romano, con todos sus compañeros republicanos, que van á la Casa Consistorial á la manera de los antiguos ciudadanos de los Países Bajos, orgulloso de su alta conciencia é independencia, á nombrar á sus burgomaestres, representantes de la verdadera república de mañana; y los otros, herederos y discípulos de la antigua escuela corruptriz de las pasadas dictaduras de Costa Rica, arriados por agentes del Ministro, al redil donde llegan por la promesa material de algunos pingajos; y después de una opipara comida á hombres ricos que no lo necesitan, los que van por la poca sangre de esclavos que corre quizás en sus venas, del tiempo en que el amo español les fustigaba sus espaldas en la ruda faena bestial de la muela de trigo y del trapiche.

Pero en esa ruda pelea de la anti-güedad servil y de la Costa Rica joven, amante de la democracia, es el campesino altivo el que se lleva la

mejor parte del decoro y el progreso patrio, con su disciplina sincera por lo desinteresada y legal.

A la par de esos campesinos y hombres de las ciudades independientes, está la juventud amante de los ideales y de los propósitos nobles y generosos que luchan enfrente de la otra juventud educada por los viejos maestros del servilismo; jóvenes que juegan sin alma, por la promesa ó la esperanza de una prebenda que generalmente nunca llega á conseguir.

Allí en la asamblea del domingo la juventud como Leonardo Zavaleta, Adán Saborío, José Esquivel y Aquiles Bonilla, con el interés que llevan las almas templadas por la lucha brazo á brazo, consiguieron, uniéndose á los republicanos y apartándose de toda imposición y servilismo, llevar á la Cámara al doctor Calderón y á Víctor Ross, dos de sus compañeros de lo más levantado é independiente del país.

Es s ejemplos, el del republicanismo libre y desinteresado, y el esfuerzo de esa juventud vigorosa y noble, es lo que deben imitar los costarricenses, y separarse de la vieja ruta de servilismo y esclavitud que les enseñaron los viejos esclavos del presupuesto y del interés bajo á cuya sombra se han educado muchos de los jóvenes que deberían ser esperanzas de un futuro, más decente y más libre para este país.

Hoy el Congreso de Costa Rica se compone, gracias á esos embotes de la dignidad, de una mayoría de diputados independientes que harán el bien de la Patria.

PROMETEO

EL PRINTEMPS

ó la

“SAMARITAINE” DE PARIS

son dos grandes establecimientos conocidos en todo el mundo

El caballero de alta sociedad encuentra allí su vestido completo, desde la levita, el frac, el smoking ó el saco elegante de última moda hasta la más insignificante prenda de uso interior.

La dama distinguida encuentra desde la más fina seda, lana ó gasa hasta el último detalle de tocador.

La democracia, que es la que da vigor al país, encuentra allí una buena y elegante chaqueta ó chaquetón, un excelente pantalón, ropa interior, camisas, sombreros, zarzacas, rebazos, pañolones, lienzos, mantas, etc., etc.

Calzado desde la más fina calidad hasta el más fuerte para trabajadores.

No se moleste usted mucho, el Almacén de los Señores

ROBERT HERMANOS

ES HOY EN SAN JOSE DE COSTA RICA un «PRINTEMPS» ó una «SAMARITAINE»

donde se evitará pérdida de tiempo y ganará además en baratura de pre los y calidad de artículos. Un personal numeroso y activo atiende á nuestra clientela.

Después de la mar de cosas: todo lo necesario para baño y toilet, completos juegos para escritorio, herramientas de varias clases, valijas de viaje, etc., etc. Puede resumirse diciendo que allí encuentra Ud. todo lo que necesita, tal cual pasa en las grandes ciudades europeas ó americanas. Es la única casa en su género en Centro América.

Para niños de toda categoría preciosos vestidos

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & C^o Libreros

Microsismos

Según datos que hemos adquirido en el Observatorio Nacional, se han registrado en los días cinco y seis del corriente mes 14 microsismos así:

DIA 5.

A las 6 y 45 a. m.

“ “ 6 y 50 “ “

“ “ 7 y 22 “ “

EL DIA 6.

A las 12 y 21 a. m.

“ “ 12 y 23 “ “

“ “ 4 y 30 “ “

“ “ 4 y 49 “ “

“ “ 5 “ “

“ “ 5 y 16 “ “

“ “ 5 y 25 “ “

“ “ 5 y 29 “ “

“ “ 5 y 35 “ “

“ “ 5 y 37 “ “

“ “ 5 y 41 “ “

Nupcial

Hemos recibido la siguiente atenta esquela:

Raimundo Brenes Madriz tiene el honor de participar á Ud. el próximo enlace de su hija María Cristina con el Sr. D. Luis Piña é invitarle á dicho acto, el cual se verificará el día 23 del corriente á las 6 a. m. en la Parroquia de esta villa.

Santa Cruz, 2 de abril de 1912.

Damos las más expresivas gracias á nuestro viejo amigo don Raimundo y deseamos para el nuevo hogar toda clase de felicidades.

VENDO

En el pueblo de San Vicente sumamente barata una casa tras la Iglesia y en San José un solar trescientas varas al Oeste de la Escuela Mauro Fernández. Entenderse con su propietario en Atenas ó con don Ricardo Coto en San José.

RAMÓN RODRÍGUEZ U.

Proveedores del Gobierno de Nicaragua y Corte de Justicia Centro America



Representante General: Simon Amador S^o Costa Rica

Marítimas

Limón, abril 8.

Hoy á las 2.30 a. m. ancló procedente de la Habana, el vapor español Buenos Aires, con 1150 bultos de carga, 4 sacos de correspondencia y los siguientes pasajeros: Josefa Domenech, Justo Lafuente, Manuel Montilla, 3 de cubierta y 45 en tránsito.

Hoy á las 3.30 a. m. ancló procedente de Nueva Orleans, el vapor inglés Orleanian, sin pasajeros, con 823 bultos carga general y 108 sacos de correspondencia.

PERSONALES

Entre nosotros estuvo procedente de Heredia, el Lic. don Juan Rafael Arias.

—De ese mismo lugar llegaron las señoritas Alice Pacheco, Marta Morales y Méilda León.

—En el Monte de Heredia estuvieron de paseo don Enrique Chacón Carmiol y don Manuel Duverran.

—Procedente de Barba de Heredia llegó la señorita Mery Montealegre, quien pasó algunos días de temporada en aquel pintoresco lugar.

—De ese mismo lugar llegó el Lic. don Fabio Baudrit.

—En Sabánilla de Alajuela estuvo de paseo don Jorge Fernández.

—Llegó procedente de Puntaenas don Ronulfo Pacheco.

—En Heredia estuvo de paseo don Ramón Matías Quesada.

—Entre nosotros se encuentra don Manuel Odio, Jefe Político de Escazú.

—Regresó á Heredia el Presb^o doctor don Jorge Vollo Jiménez.

—La señorita Claudia Marín pasó los días santos en Santa Ana.

—En ese mismo lugar estuvieron de paseo don Enrique Fonseca y don José María Arce.

SUCESOS DE AYER

Paseaba ayer tarde el señor Antonio Dipama en su volanta y al pasar por el lugar donde está la aplanadora, se le asustó el caballo echando á correr precipitadamente, pudiendo al fin contenerlo sin que hubiera sucedido desgracia personal alguna.

La ambulancia condujo al Hospital á los enfermos Tránsito Mata y Francisco Segura procedentes de Línea Vieja, vía Limón.

Encontrándose el señor Ignacio Ramírez vecino del Puriscal almorzando en uno de los hoteles próximos al Mercado, le sustrajeron unas alforjas, sin que haya podido averiguar el autor del robo.

El automóvil n^o 22 á cargo de Rubén Sanabria se cayó en la zanja de la cloaca que hay abierta en Cuesta de Moras, por no tener linterna en aquel lugar que avisara el peligro.

A causa de este accidente, hubo que suspender como un cuarto de hora el tráfico del tranvía.

A un señor de apellido Ríos, le suministraron entre padre é hijo una lluvia de bofetones por partida doble en una de las entradas del Mercado.

El agravo debe ser fuerte puesto que manifestaron en la misma Agencia repetir la *dádica* siempre que le volvieran á encontrar.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de gravado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.

DE HEREDIA

7 de abril.

El Licdo. Villalobos y su compañero Flores que aseguraron en "La Información" triunfar en Heredia han sido derrotados lujosamente por los republicanos jimenistas, no obstante la intención del Ministro de Gobernación y la arbitrariedad é inconstitucional nulidad de votos republicanos hecha por la Junta Provincial de allí.

Lo que dice nuestro corresponsal.

Por lujosa mayoría triunfó hoy la candidatura que postulaba á los Licenciados don Bernardo Benavides y don Enrique Chaverri. No han valido las artimañas de los valverdistas que se dicen jimenistas genuinos para evitar ese éxito del Partido Republicano.

Han sido tomados documentos del señor Ministro de Gobernación en los cuales ofrece cañerías, agencias de policía, cambios de Jefes Políticos, dirigidos á los candidatos genuinos para hacerlos triunfar, así como tampoco de nada sirvieron las nulidades de algunos votos nuestros hechos por la Junta Provincial compuesta de valverdistas y de enemigos del Lic. Jiménez en la última lucha.

Los electores republicanos protestaron ante el señor Presidente de la República de la arbitraria resolución de la Junta y no obstante haber ordenado ese digno funcionario recibir sus votos, el Presidente de la Asamblea se negó á ello. Los electores quejosos iban á elevar el siguiente memorial á esa Junta, memorial que no fué presentado porque con todo y aquellas irregularidades veíamos asegurado nuestro triunfo. Dicho memorial decía así:

Señor Presidente de la Asamblea Electoral de esta provincia.

Nosotros, José Lorenzo Zumbado Picado, elector suplente del distrito primero de este cantón, Jenaro Vargas Camacho, elector propietario del distrito primero del cantón de San Rafael, Florencio Obando, elector suplente del distrito quinto de San Joaquín y Raúl Cortés Ramírez, elector propietario del distrito primero del cantón de Santa Bárbara, en forma respetuosa exponemos:

Por resolución de anoche de la Junta Electoral de esta provincia se nos ha declarado separados de nuestro cargo de elector por los motivos siguientes:

Al primero, Zumbado, por haberse nombrado Alcalde suplente de esta ciudad en el período constitucional pasado, cargo que no tengo hoy.

Al segundo, Vargas, por haber sido Jefe Político del cantón de San Rafael.

Al tercero, Obando, por decir la Junta que no soy vecino del barrio de San Joaquín sin que ya haya hecho declaración expresa á ningún funcionario de cambiar de domicilio por la sencilla razón de que no he tenido esa intención (artículo 31, Código Civil); y al cuarto, Cortés, por ser actualmente Alcalde del cantón de Santa Bárbara.

En cuanto á la separación del cargo de

electores de los suscritos Vargas, Zumbado y Cortés, es inconstitucional, pues de conformidad con el artículo sesenta de nuestra Carta Fundamental que está por encima de toda ley, no hemos perdido ese cargo y tenemos perfecto derecho á votar hoy. Así lo ha declarado ya la Corte Suprema de Justicia y el Soberano Congreso Constitucional y por eso en la edición oficial de la Ley de Elecciones se incorporaron esas modificaciones según puede verse al folio 58 de esa edición. Esa resolución de la Junta es, pues, completamente inconstitucional.

En cuanto se refiere á la separación del exponente Obando del cargo de elector, también es completamente ilegal, pues como he dicho, yo no he tenido intención de cambiar un domicilio y por lo tanto no he podido manifestarla á nadie. Debo agregar, además, que conservo mi casa de habitación en San Joaquín y que la compra de una finca en otro lugar no es motivo para imaginar que yo he cambiado de domicilio.

Lo que hay en la resolución de la Junta Electoral Provincial, además de violación del artículo 60 de la Constitución y del 31 del Código Civil es una parcialidad inconcebible en los miembros que la forman, tres de los cuales los señores Albino Villalobos Barquero, Manuel J. Flores Paniagua y Manuel Dobles Sáenz son electores interesados en el triunfo de hoy de la candidatura para diputado del primero, señor Villalobos, y olvidando ante los intereses políticos personales sus deberes y obligaciones de jueces se echaron sobre la Constitución y la ley para salvar esos intereses, pues sabían que nosotros no íbamos á votar por la candidatura de sus simpatías.

Un hecho hay que evidencia la parcialidad de dicha Junta y es que electores que están en idénticas condiciones á nosotros, pero que quizá voten por ellos según lo dirá la elección de hoy, no fueron separados de sus cargos por convenir así á los intereses políticos momentáneos de la mayoría de la Junta.

Entre esos Electores están los señores Esteban Ramírez Quesada, ex Jefe Político de Barba; Nereo Zumbado Villanea, ex Jefe Político de Belén, Tomás Vargas Rodríguez y Otoniel Orozco Vargas que hace más de un año y medio viven fuera de la provincia de Heredia: don Tomás en La Uruca donde tiene su habitación y sus fincas y don Otoniel en Carrillos de Alajuela donde se ocupa de la enseñanza.

Señalamos esos cuatro nombres únicamente, para que se vea la parcialidad de la Junta Electoral Provincial, y presentamos este escrito á Ud. como una formal protesta contra la parcial é ilegal resolución de esa Junta cuya nulidad oportunamente reclamamos.

Descamos, señor Presidente, que se consigne este escrito en el acta electoral de hoy, pues se trata de nulidad de nuestros votos, nulidad en la cual no consentimos.

Fundamos esta solicitud en el artículo 102 de la Ley de Elecciones.

José Lorenzo Zumbado Picado.—Jenaro Vargas Camacho.—Florencio Obando.—Raúl Cortés Ramírez. Heredia, 7 de abril de 1911.

CORRESPONSAL.

Corte Plena

Sesión de ayer

Se aprobó el nombramiento del señor Francisco Cruz para hacer las veces del escribiente del Juzgado Civil de Alajuela, señor Alberto Ocampo, por quince días.

—Se nombró al señor Aristóbulo Rodríguez para el cargo de Alcalde suplente de Santa Cruz.

—Fué admitida la renuncia presentada por los señores José Saqueira Quirós y Zacarías Arrieta de los puestos de Secretarios del Juzgado del Crimen de Limón y de la Alcaldía de Siquirres; para sustituir al primero se nombró al señor Samuel González, primero de la terna de ley, y para reponer al segundo, como escribiente Interino, fué aprobado el nombramiento del señor Nicolás Bultrago.

—Habiéndose concedido licencia al Juez Civil de Limón, Licenciado Everardo Gómez Rojas, por los días 11 y 12 del corriente, se nombró para Juez Interino al Licenciado Horacio Castro Rodríguez.

—Se autorizó para cartular conforme á la ley, al Alcalde propietario de Siquirres, señor Francisco Segura Vega.

—Leídas las solicitudes de Benito Jiménez Murillo, Cipriano Villegas Madrigal, Benito Godoy, Juan Bautista Fonseca ú. ap., y Ricardo Vargas Quirós, en que piden, los tres primeros rebaja de la décima parte, y el último conmutación, de las penas que les fueron impuestas, se acordó dar el informe de ley en sentido favorable en cuanto á los primeros, y desfavorable en cuanto al último.

—Para reponer al Magistrado Jiménez en el conocimiento del recurso de casación interpuesto en la causa seguida contra Jorge Morales Bejarano por el delito de lesiones inferidas á Arturo Wolf Bonny, fué designado por la suerte el Conjuez Lic. Cleto González Víquez.

El fatal suceso de San Rafael de Cartago

El sábado sucedió un hecho sangriento en el pueblo de San Rafael de Cartago que trajo como consecuencia un funesto resultado.

A las doce y treinta minutos del citado día se promovió una acalorada disputa entre los señores Leopoldo Masís y Manuel Solano, hijo este último de don Hilario Solano.

En dirección al lugar de la disputa venían don Francisco Granados, anciano de 70 años de edad, en compañía de su hijo Tomás, cuando percibieron la lucha sostenida entre los dos primeros.

Por deber de humanidad el señor Granados ordenó á su hijo Tomás, hombre de unos 40 años, fuera á separar con buenas razones á aquellos dos hombres no dudando que con su intervención terminaría el rudo pleito que se había formado.

En momentos de acercarse al grupo el señor Tomás Granados, uno de los de la rifa sacó su revólver para herir al agresor, pero con tan acalorada suerte que el proyectil vino á herir fatalmente al que con tan buena fé iba á intervenir en aquel debate, atravesándole la mano derecha y entrando en el abdomen en su parte inferior.

Fuó en el acto atendido por el Médico del Pueblo de Cartago quien después de hacerle las primeras curas, lo remitió al Hospital de aquí para su operación, que ha sido realizada debidamente por el cuerpo médico, encontrándole ocho perforaciones en el intestino delgado con principio de peritonitis.

Ayer á las cuatro de la madrugada dejó de existir sin que se le hubiera tomado declaración alguna, y su cuerpo fué trasladado en el tren de las 11 á la ciudad de Cartago, donde se le dió cristiana sepultura.

Inspección de varios edificios escolares

Por indicación de la Secretaría de Instrucción Pública se ha nombrado una comisión para efectuar la inspección de los edificios escolares en las ciudades de Heredia y Santo Domingo, dañados por los temblores, con el objeto de disponer las debidas reparaciones.

¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa. Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Únicos importadores, Antonio Urbano y Hno.

MAS NOTICIAS CABLEGRAFICAS

Washington, 6.—Ciudad Inundadísima: moradores refújanse en las alturas; nuevo Madrid sufre de hambre y las fuertes corrientes han arrastrado algunas casas.

Cincinnati, 6.—Río Obis subiendo en proporciones alarmantes; se toman grandes precauciones; en toda la comarca sigue lloviendo, calculándose en 9 mil las personas que han huido.

Nankín, 6.—En votación de 20 contra 6 favorecieron la traslación de la capital á Pekín.

Puerto Príncipe, 6.—Mr. Knox muy bien recibido. Después de visitado por las autoridades del puerto, desembarcó, estando las calles muy bien adornadas y llenísimas de coronas. Por la tarde se cambiaron visitas entre él y el Presidente Leconte.

Washington, 6.—El Dr. Woods, Presidente de la asociación de socorros á los hambrientos dice que mueren diariamente 3 mil individuos de hambre.

Méjico, 6.—Según el manifiesto del Tesorero General el año fiscal de 1912 á 1913 es la primera vez, después de medio siglo, que Méjico tiene un déficit que se calcula llegará á 4 475 000 dólares. El Congreso proyecta subir los impuestos del tabaco, vinos, licores, pulque y petróleo así como modificar la Constitución suprimiendo la Vicepresidencia. Se le envió un cablegrama de felicitación á Porfirio Díaz por el aniversario de la gloriosa victoria alcanzada por él en Puebla contra los franceses.

Madrid, 6.—El almuerzo á Porfirio Díaz se efectuó en el Palacio en el comedor rojo con 17 invitados. A la derecha de Alfonso se sentó don Porfirio y á la derecha de la reina, la señora de Díaz; después del almuerzo el rey les mostró las riquezas del palacio. Don Porfirio admiró más la memoria del rey al hacer la historia de cada una de aquellas obras y la riqueza misma de ellas.

Londres, 7.—El Portugal, con el fin de consolidar su deuda, intenta un empréstito de 50 millones de libras con financieros anglo franceses.

Badajoz, 7.—Los preparativos militares y alistamiento de las funciones religiosas en la Semana Santa, produjeron motines en que resultaron muchos heridos.

Guatemala, 7.—Knox llegó. Inmediatamente se trasladó al cañonero Eagle que se dirigió á Santiago con carácter oficial; esta tarde ó mañana se dirigirá á Kingston, Jamaica.

Roma, 7.—Rumóranse arreglos para una entrevista entre el Kaiser y Pierpont Morgan en Venecia. El Kaiser ha conferenciado con Víctor Manuel. Asegúrase que han tratado sobre la paz de Turquía.

Suanghai, 7.—El señor Sun parte mañana á visitar á Li Yuen Hing, Vicepresidente.

Swatow, 7.—El Gobierno de Wu Sun ha desembarcado 3,000 hombres de tropa de resistencia, por el General Lang, que tiene el control general del lugar.

Madrid, 7.—Capilla publica el 6º llenísimo; trae el Obispo de Sión con los expedientes en una bandeja, los 13 indultados de la pena de muerte por el Rey, quien los perdonó. Cambiáronse las cintas negras por blancas.

Filadelfia, 7.—Complicase la solución de la huelga, pues los cabecillas declaran que no aceptarán nada que no incluya el reconocimiento de la United Mine Works.

Tokio, 7.—El Ministro de Relaciones niega haber tratado en secreto el convenio con Méjico, respecto á una estación carbonera en la bahía Magdalena. Declara que el Japón no ha soñado siquiera en poner su pie en América.

Shamokin, Pa., 7.—Los dinamiteros volaron una casa y parte de un tren que llevaba carbón, á pesar de las amenazas; se investiga.

Memphis, 7.—Calculándose las pérdidas causadas por la inundación, en 10 millones de dólares con 18 muertos.

Cumberland, M. D., 7.—El tren que viajaba Roosevelt estuvo á punto de descarrilarse, habiendo un riel flojo.

Chihuahua, 7.—Después de 2 días de combate, los rebeldes tomaron á Parral. La villa estaba defendida por 700 federales; Orozco preparase para marchar á Torreón.

Veracruz, 7.—El señor de la Barra ha llegado en misión importante; ha sido muy bien recibido.

Méjico, 7.—Aunque Calero, Ministro de Relaciones, declara que la toma de Parral no es de importancia, sin embargo ha producido sensación.

Río Janero, 7.—Encuétrase enfermo el Capitán del vapor holandés «Britsine», se presume que sea de fiebre amarilla; autoridades enviaron por él para ponerlo en el Lazareto, pero él rehusó hacerlo. No se permitirá al buque ponerse en contacto con el puerto.

Asunción, Paraguay, 7.—El Gobierno ha enviado tropas bajo las órdenes del Ministro de Guerra contra los rebeldes encabezados por Jara cuya tropa es la única que existe.

New York, 7.—El Viernes Santo estuvieron cerrados los establecimientos en Estados Unidos con excepción del «New York» Produce, Exchange, Chicago, Board of Trel y Bancos de New York. En el exterior también han permanecido cerrados los establecimientos desde el jueves hasta el martes de pascua.

Tokio, 7.—Uye Hara ha sido nombrado Ministro de la Guerra para sustituir á Ishimoto.

Nome, Alaska, 7.—Han principiado las carreras de perros en trineos en excelentes condiciones.

Cubiana Austria, 7.—18 turistas fueron sorprendidos por una avalancha de nieve, pereciendo todos.

Calro Ills, 7.—Espérase Mississippi descenderá pronto. El central era el único ferrocarril que funcionaba, pero se suspendió por imperfecciones causados en la línea por el deshielo. Vaporcito es la única comunicación con San Luis, se envían provisiones al ejército. Provisiones enteramente agotadas.

Sanghal, 7.—Mucha sensación ha causado los nuevos levantamientos de las provincias de Shenzai y Shensi.

Valparaiso, 7.—Los Ingenieros Ingleses y franceses que han llegado en busca de negocios se han asombrado ante la colosal riqueza de los filones de cobre y oro en la parte septentrional de Chile. Despachos del Norte dan informes del buen resultado obtenido por el primer tren del ferrocarril de Africa á la Paz, en cuyo tren iba la comisión que fué muy bien recibida en la capital boliviana. El Ministro Fletcher hizo ayer una visita de despedida al Presidente Barroso.

Londres, 7.—Confirmonsé el cablegrama de Nientsin relativo al asesinato del General Li Yuen Keog Vicepresidente de la República de China.

Viena, 7.—El Príncipe Alejandro Hohlenbohe de Valdemburg ha renunciado su puesto gerárquico y se propone casarse con una judía.

Badapest, 7.—El Parlamento cerró sus sesiones sin resolver la crisis. Predicese la renuncia del canceller Kzenen Hedervary.

Constantinopla, 7.—Las nuevas cámaras están integradas por 17 griegos, antes eran 24. El sultán está muy contento con la presencia de los griegos.

Sanghay, 7.—Rumórase que Chen Chi Mel no aceptará el Ministerio de Comercio, alegando que ese puesto es inferior al de Comandante militar que ocupa.

La elección verificada en Liberia es nula

El decantado triunfo de que habla el periódico nicaragiense es pura fantasía

Dice nuestro corresponsal:

«Depositado en Liberia el 7 de abril de 1912.

A Ricardo Coto Fernández:—Elección aquí nula. Completaron quorum con 1 elector declarado no costarricense por Corte Casación.

CORRESPONSAL

Está por demás todo comentario. Pretender que el voto de un individuo que no es ciudadano costarricense tenga valor para decidir en una elección, es un absurdo.

La elección de Puntarenas no es cosa terminada. Hubo votos de personas inhábiles, cuya nulidad será alegada.

Píldoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de los TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis - - - pulmonar con el uso de estas píldoras - - -

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN, St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósito: BOTICA DEL MERCADO - Alajuela, C.R.

La enseñanza agrícola en las escuelas rurales

El señor Subsecretario de Estado, encargado del Despacho de Fomento inició ayer una serie de conferencias á los señores Inspectores de escuelas, con el propósito de explicarles el programa formulado para la enseñanza agrícola en las escuelas rurales.

El Departamento de Agricultura considera de gran importancia para sus fines, el implantamiento de esa enseñanza, la cual ha recibido apoyo de parte de la Secretaría de Instrucción Pública.

Una súplica

La familia de Federico Gutiérrez Rodríguez, carpintero, oriundo de la ciudad de Alajuela ignora el paradero de éste y suplica á quien tenga conocimiento de su residencia, se sirva avisarlo á la Administración de este diario. 877.

Nueva Relojería DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia. Frente á la Plaza de la Artillería.

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA & Co.

Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad



El grande y merecido nombre de esta Botica se debe á la seriedad y competencia de sus empleados, y al rápido y concienzudos servicios que ellos saben prestar al público, proporcionándole siempre drogas frescas porque el sartido se renueva constantemente.

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magníficas maderas del Pacífico, se hacen cargo de toda clase de construcciones á precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depósitos en San Ramón, y en San José entre la Ferreteria de Rodríguez & Hno. y la tienda El Tokio.

APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Capital líquido pagado: c. 1.700,000-00

UN MILLON SETECIENTOS MIL COLONES

para Ud. como respaldo de sus depósitos, cuentas, etc. etc. con nosotros

El día 1° de Enero de 1912 prorrogamos el término social de esta firma y aumentamos el Capital Pagado en **C. 200,000-00 MAS**

Todos nuestros amigos saben que cada día del año aumentamos nuestros esfuerzos para servirles bien persistiendo en nuestro conocido lema:

CORDIALIDAD, CORTESÍA Y BUEN TRATO

y hoy se alegrarán de saber que TAMBIEN hemos aumentado considerablemente nuestra responsabilidad, lo que CONTINUAREMOS HACIENDO, pues nuestras ganancias no se retiran del NEGOCIO sino que se invierten constantemente en él, PARA BENEFICIO DE TODOS NUESTROS CLIENTES.

Comience Ud. bien el año entrando en negocios con nosotros. No le pesará!

BENNETT, ROJAS Y FERNANDEZ
BANQUEROS

Agencia en Cartago: NICOLAS CASASOLA O.

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licoricos de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS

••• Y ABARROTES •••

Han recibido por el último vapor y venden á precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimiras inglesas, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

UNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO"

y del afamado botín para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internacional

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, ect., todo de buena calidad y á precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

pón; dicen que Méjico tanto detesta intervención que se unirá no solamente con el Japón sino con el mismo diablo, si le es posible.

Río Janelro, 5.—El señor Fernández ministro argentino obsequió con un banchete de despedida al ex-Presidente Campos Salles quien ha sido nombrado Ministro ante el Gobierno argentino. El señor Fernández hizo recuerdos de la espléndida y cordial recepción de que fué objeto el señor Campos Salles en su visita á la Argentina siendo Presidente, cuyos buenos sentimientos prevalecen aun en aquel país. El señor Salles dijo que el Presidente Sáenz Peña tenía mucha razón al asegurar que que no había motivo alguno de fricción entre la Argentina y el Brasil.

«La Gaceta» dice que entrevistado Campos Salles, dijo: que el Brasil y la Argentina debían trabajar unidos por el progreso, civilización y paz de la América del Sur.

Londres, 5.—Mr. Albert Stanley, Secretario del Interior, dice: que la federación minera anuncia que la huelga terminó pacíficamente.

San Luis, México, 5.—El Mississippi continúa subiendo; los habitantes de la parte baja de la ciudad se han salvado en botes y subiéndose á los techos de las casas; el alimento escasea; la interrupción de las comunicaciones impide auxiliarlos.

Memphis, 5.—Más de 1500 personas han abandonado sus hogares, que están inundados hasta el primer piso, pues durante 2 días han sido de lluvias incesantes. Todos los esfuerzos hechos por salvar la planta eléctrica de la luz fueron inútiles, la ciudad en tinieblas.

De Tarrazú

Historia que parece cuento

Nací y fui arrancado á viva fuerza de las praderas de Estados Unidos, por un puñado de colonos, á prorratoe reunieron de los fondos del cantón de Tarrazú para venir á servir á los gamonales, porque á los pobres,... ¡Ah los pobres!... esos no tienen casa, ni potreros, ni vacas que les den un vaso de leche para sus hijos enfermos.

Estuve en San Marcos cuidado por el policial y hoy me hallo en Santa María angulléndome de pasto y caña que se paga á prorrata, porque en estas esferas todo es á prorrata al extremo que le han puesto este sugestivo nombre al descubridor de esta nueva fórmula de tuerca y tornillo á la vez.

Nací en el país de la libertad, del progreso y de la unión donde todos se consideran felices por su amor al trabajo que da la independencia del carácter; pero... siempre los peros.... ¡Qué decepción!... Aquí el que tiene más gallito y dobla más el espinazo en los ministerios, ese traga más pinol y así he visto que de la ya famosa Legua, la villa tendrá palacio municipal á manera de Castillo feudal, y cañería que traerá sus aguas del Parrilla Pequeño, y en cambio á los marlences se les tiene bebiendo atolillo de agua sucia, con fermento de basuras, excremento y otras inmundicias.

Este arreglo de la Legua fué hecho por los que tienen la sartén por el mango y también se que ofrecieron á la electoral mariense buena cañería á cambio de votos para los diputados de su devoción. ¡Oh, maquiavelos!

CORRESPONSAL

Movimiento postal de la semana Servicio de y para el exterior Salidas (7 y 45 a. m.)

Martes 9.—Guatemala, El Salvador, Honduras y Nicaragua.

Miércoles, 10.—Antillas y América del Sur, vía Colón.

Viernes, 12.—Estados Unidos y Europa, vía New Orleans

Viernes, 12.—Paquetes postales para Estados Unidos.

Lunes, 15.—Colón, Jamaica, Estados Unidos y Europa, vía New York.

Lunes, 15.—Paquetes postales para Alemania, Bélgica é Inglaterra.

Llegadas

Lunes, 8.—Correspondencia de Antillas y paquetes postale de Inglaterra.

Martes, 9.—Estados Unidos y Europa, vía New Orleans.

Martes, 10.—Paquetes postales de Estados Unidos.

Jueves, 11.—Estados Unidos y Antillas, vía New York.

Sábado, 13.—Estados Unidos y Europa, vía Boston.

San José, 8 de abril de 1912.

EL GALLITO

Fábrica de Chocolate Dulce á 60 cts. libra
DE ODIO Y HERRERA

Café molido EL MEJOR del mundo
por su Aroma y Pureza

ELABORACION ESPECIAL

Almacén de Granos

Contamos con un completo surtido de productos del país
Heno, Cebada Trigo, Avena,

Semilla de Algodón y Afrecho de toda clase

TOMAS FERNANDEZ Y Hno.

Teléfono n° 198

Apartado n° 614

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra

Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiósidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑA LA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

Gran fábrica de ladrillos

Mis talleres de ladrillo pueden atender cualquier pedido de ladrillo de construcción, por grande que sea la demanda.

El artículo se garantiza por su buena calidad y baratura de precio.

Al Sur de la ciudad, Calle del Porvenir.

FRANCISCO MORA VENEGAS

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?

Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incoapable: la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ

Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406.



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y Cía., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.